

Comunicado de Prensa

Lanzamiento del Plan de Respuesta Humanitaria de Colombia 2023

Bogotá, 13 de marzo de 2023.

La comunidad humanitaria y el Gobierno de Colombia lanzan hoy el Plan de Respuesta Humanitaria 2023 que busca atender las necesidades humanitarias más críticas de 1,6 millones de personas en el país. El plan tiene dos objetivos estratégicos: proteger y salvar vidas a través de la prevención y la asistencia humanitaria y contribuir a las soluciones duraderas para el restablecimiento de derechos, así como la estabilización socioeconómica de las personas en situación de vulnerabilidad.

El Plan de Respuesta Humanitaria es fruto del esfuerzo coordinado de la comunidad humanitaria en Colombia que inició con un análisis conjunto de necesidades, brechas y prioridades humanitarias. Diseñado para complementar la respuesta del Estado colombiano, en articulación con autoridades locales y nacionales, el Plan se enfoca en atender a la población en situación de vulnerabilidad en las zonas de mayor afectación y riesgo y en las áreas en donde se presente doble afectación por conflicto armado y variabilidad climática.

Las acciones en distintos sectores se articulan con las entidades gubernamentales para focalizar la respuesta a personas con mayor riesgo de vulnerabilidad, tales como las comunidades que viven en municipios con presencia de grupos armados no estatales y en zonas de alto riesgo por desastres, dando prioridad a las mujeres, niños, niñas y adolescentes, las comunidades étnicas (afrodescendientes e indígenas) y a las personas en condición de discapacidad.

El Plan de Respuesta y sus resúmenes están disponibles en [este enlace](#)

‘El Equipo Humanitario País mantiene su compromiso de trabajar con y para las comunidades más afectadas, más aledañas y necesitadas del país. Estamos y seguiremos con ellas, sumándonos a la gran resiliencia que manifiestan y brindando apoyos que puedan salvar vidas, y contribuir a vivir en dignidad’, dijo Mireia Villar Forner, Coordinadora Residente de Naciones Unidas y Coordinadora Humanitaria en Colombia.

Agradecemos a la comunidad de donantes, que el año pasado contribuyeron con USD \$107,6 millones para las actividades de respuesta a emergencia y proyectos planteados para atender las necesidades humanitarias en el Plan de Respuesta Humanitaria de 2022, con los que se lograron atender las necesidades de 1,5 millones de personas en 485 municipios. En 2023, estas contribuciones seguirán siendo fundamentales para atender a las poblaciones con mayores necesidades. El Plan de Respuesta Humanitaria 2023 contiene requerimientos por USD \$283 millones para alcanzar la población meta y cumplir los objetivos planteados.

El Sistema de las Naciones Unidas en Colombia y las organizaciones humanitarias no gubernamentales nacionales e internacionales miembros del Equipo Humanitario País reafirman su compromiso y apoyo a los esfuerzos de respuesta a emergencias y necesidades humanitarias que realizan las autoridades a nivel local y nacional, y continuarán coordinando esfuerzos para reconstruir medios de vida y apoyar las actividades de desarrollo de las comunidades.

Para más información contactar: Carolina Saenz - Oficial de Comunicaciones OCHA/ +57 302 860 76 88 | carolina.saenz@un.org